



Columnas ESTATALES

15 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

EN LOS PASILLOS

IMPULSAN INSTALACIÓN

Dicen que la Secretaría Ejecutiva del Sistema **Anticorrupción** del Estado de México y Municipios, inició **gestiones** para impulsar la instalación de los **125 Sistemas Municipales** en la materia, al momento ya suman 122 integrados. La semana pasada comenzaron **acciones** de asesoría a los municipios de Ocuilan y San Simón de Guerrero, el **primero** para que **reinstale** su sistema y el segundo, para que **remueve** a sus integrantes.

NUEVA CONVOCATORIA

Comentan que luego de la detención de 10 policías municipales y las órdenes de **aprehensión** contra otros **5 elementos** más, en el municipio de Nicolás Romero lanzaron la primera **convocatoria** para el ingreso de nuevos elementos **municipales**. Esto a tan sólo dos meses de que el actual presidente municipal, **Armando Navarrete**, deje su cargo para tomar su curul en la Cámara de Diputados local. Vaya, pues parece, **poco** le preocupó **dejar** una Dirección de Seguridad nada confiable.

FRAUDE EN VIAJES

Aseguran que de acuerdo a la Asociación de Turismo y Viajes, los **fraudes cibernéticos** se incrementan hasta un 100 por ciento en las **vacaciones** de verano, alertando se da por medio de la **duplicidad** de logotipos y de páginas de empresas reconocidas con **promociones** de descuentos en viajes y vuelos que, por supuesto, **no** son reales. Ante ello, recomiendan la **verificación** física de **identidad** de empresas.

GASTOS MILLONARIOS

Cuentan que el mantenimiento y hasta rehabilitación de calles en parques **industriales**, son una asignatura pendiente que ha estado así, **pendiente**, en los últimos años. Con la **época** de lluvias el mal estado de las calles ha salido a relucir, pues cada año se acumulan miles de pesos en **daños** a los **vehículos** que transitan por estos complejos industriales.



J. Israel Martínez

Atentado o autoatentado el debate que podría definir la elección en EUA

La noticia le dio la vuelta al mundo con gran celeridad; el sábado, en cuestión de minutos, la imagen ya estaba en prácticamente todos los teléfonos celulares: el candidato a la Presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, había sido objeto de un ataque durante un mitin en Pensilvania, un estado clave en las elecciones de ese país y que aún no se define por uno u otro bando; quizás por esta razón, la sombra de la duda surgió y la hipótesis del autoatentado cubre un proceso electoral, de por sí, ya manchado por las demandas y el antecedente de violencia en el cierre de la administración del propio Trump cuatro años atrás.

La polémica ha acompañado siempre al otro vez candidato republicano a la Presidencia de Estados Unidos; ocho años atrás, Trump impuso una agenda que fue más allá de lo disruptivo y rayó en los límites de la ilegalidad; totalmente opuesta al discurso de fraternidad, unidad y civilidad que los demócratas habían popularizado como imagen de los estadounidenses del nuevo siglo; el candidato neoyorquino dio marcha atrás y aprovechó para darle voz a un enorme sector que había sido cancelado, el del estadounidense receloso de su país, el supremacista, el racista y sobre todo, el ultranacionalista.

La combinación de factores entre una Hillary Clinton que no supo o no pudo conectar con las comunidades de clase media y media baja bajo el estandarte de la unidad y la integración, y un Donald Trump que a través del discurso de odio y el racismo encontró la forma de exacerbar sentimientos que hasta entonces se pensaban expurgados y exorcizados de la vida de los estadounidenses, fue más que suficiente para entregarle el país a un hombre capaz de dinamitar el mundo solo para demostrar que puede hacerlo.

Así se le vio en su papel de mandatario, centrado en demostrar poderío y fuerza más que en integrarse al concierto mundial, en consecuencia, Estados Unidos perdió presencia y sobre todo relevancia

en el ámbito internacional y, al mismo tiempo, abrió la puerta al crecimiento de países como China y Rusia que aprovecharon la situación para aumentar su influencia en regiones en las que les estaba costando más trabajo penetrar.

Paradójicamente, el candidato que prometió "hacer grande a América de nuevo", logró debilitarla en lo internacional sin genera mayor desarrollo interno o tener un crecimiento que se pudiera considerar de importancia para la nación de las barras y las estrellas, no obstante, al igual que en otras regiones del mundo, sus seguidores lo siguieron apoyando hasta el último minuto de su administración porque logró personalizar en su imagen todos los sentimientos de abandono y rechazo que se había construido hacia ese grupo.

La administración Trump (como suelen llamar los estadounidenses a sus periodos de gobierno) cerró con un incidente de violencia que solo se había visto en las series de televisión o películas de acción hollywoodenses: un asalto al edificio sede del Poder Legislativo, El Capitolio, símbolo fundamental de la democracia de ese país, un ataque de los fanatizados seguidores del todavía mandatario que buscaban de una u otra forma hacer que se mantuviera al frente de la presidencia y del que aún no se ha esclarecido si el propio Donald organizó o instruyó.

La derrota del neoyorquino en las urnas en 2020, hacía pensar que ese perio-

do, además de pasar a la historia como uno de los capítulos más oscuros de ese país, había quedado atrás y que vendría una especie de resurgimiento de la imagen de Estados Unidos, tanto en el ámbito internacional como al interior, pero la figura de un presidente Joe Biden débil y bastante gris que, incluso, en algunos momentos llegó a inquietar a las élites gobernantes por dar muestra de severos problemas de salud, dio oportunidad al renacimiento de un Donald Trump renovado que, además, llega bajo la figura de haber vencido en tribunales a sus detractores.

En los últimos cuatro años, no hubo, entre los republicanos, una sola figura que pudiera conformar un contrapeso interno a los seguidores de Trump, por el contrario, su base parece haber crecido luego de haber estructurado una narrativa que lo llevó de la victimización por las amenazas legales, que, al mismo tiempo, le sirvieron para hacer frente en la parte legal a las acusaciones en su contra, pero que, aún con sentencias que le pudieran perjudicar, tener la posibilidad de utilizar ese resultado para justificar una especie de confabulación en su contra, una historia que su conspirancios seguidores aceptarían sin dudas.

Esa tendencia a dramatizar, a construir narrativas de estoicismo y heroicidad en torno a Trump contraponen su historia personal que está enmarcada por intentos desesperados para eludir el servicio militar que, de 1964 hasta 1968, le llevó justificar de cinco maneras diferentes el presentarse para acudir a la defensa de su país en la guerra de Vietnam; siendo la última una excusa médica de espolones en los huesos de los talones que "mágicamente" desaparecieron posteriormente y de las que en los últimos años el republicano no recuerda detalles.

Es la misma razón que lleva a los detractores del exmandatario a dudar del atentado del pasado 13 de julio en Pensilvania; hay quienes afirman que una bala del calibre de un rifle de asalto AR-15 no le hubiera hecho un corte en la oreja, sino que se la habría destrozado, también, hay dudas sobre el atacante y los disparos en los que, sorprendentemente, ninguno impactó en la figura del nuevamente candidato.

El ataque a Trump tendrá un impacto directo en las tendencias electorales pero mucho de ello dependerá de cuál de las dos narrativas pueda imponerse sobre la otra: si se trató de un atentado legítimo al expresidente, su base electoral crecerá y la elección podría haber quedado definida por ese simple hecho; en cambio, si una investigación independiente demuestra que se trató de un autoatentado, es muy probable que el apoyo los indecisos se defina en contra del republicano y la elección se cargue hacia el lado demócrata muy a pesar de si Joe Biden consigue, de nueva cuenta, la nominación.

El resultado de la elección estadounidense puede impactar en nuestro país de distintas formas y más todavía ante la posibilidad de una revisión del TMEC, una negociación que será muy diferente dependiendo de quién quede al frente del gobierno estadounidense y que en el caso de ser el republicano le da mayor seriedad a la posibilidad de que uno de los más importantes tratados comerciales del mundo se venga abajo, generando un impacto bastante negativo para la economía de los tres países involucrados, pero principalmente del nuestro.



Ricardo Joya

Liderazgo político y percepción

El liderazgo político -en cualquier orden- requiere comunicar una serie de atributos para que sean percibidos por la sociedad como favorables y que transmitan confiabilidad, templanza, certidumbre del rumbo, visión, incluso energía -entre otros más- para guiar a la sociedad. De lo contrario, no se puede hablar de "liderazgo".

Lewis Goldberg, uno de los estudiosos del liderazgo desde la psicología, planteó lo que se conoce como los "Big five" que corresponden a cinco rasgos positivos de la personalidad. El primero de los factores es la extroversión, que se refiere a la tendencia para ser sociable, activo, asertivo y buscador de emociones; el segundo elemento está vinculado a la afabilidad y amabilidad, que es mostrarse confiable y gentil con las demás personas.

Ser diligente y responsable constituyen el tercer factor que implica transmitir que se es organizado, auto-disciplinado y planificador, por lo que se vincula con un alto desempeño en el trabajo. El ajuste emocional -el cuarto componente según Goldberg- es la tendencia a disfrutar de la vida con una actitud positiva, y el quinto factor es la apertura al cambio, que es donde se identifican la imaginación, creatividad y capacidad de adaptación.

En ese sentido, en los tiempos actuales, la sociedad solamente puede percibir las características del liderazgo mediante la comunicación masiva en la radio, televisión, prensa y -en el nuevo ecosistema mediático- las redes socio digitales. Por ello, aunque no les guste a quienes tienen actividades públicas, es necesario que -si desean posicionarse como líderes en sus respectivos campos- se hagan visibles en el ámbito social y ello pasa por la comunicación.

Un caso que refleja la importancia de la percepción, son las imágenes del atentado de este fin de semana en contra del expresidente de Estados Unidos y virtual candidato republicano para ocupar, nuevamente, la presidencia de ese país, Donald Trump, quien aparece ensangrentado y con el puño en alto, rodeado por agentes del Servicio Secreto y con una bandera estadounidense de fondo. Sus se-

guidores lo han equiparado a un héroe.

Por el otro lado, en contrasentido, en las últimas semanas se discutió la posibilidad de que el actual presidente, Joe Biden, deje la candidatura presidencial del Partido Demócrata, porque sus competencias para hablar en público se percibían como disminuidas, tanto en el debate con su principal oponente el pasado 27 de junio, como en una entrevista posterior y una reciente conferencia de prensa.

La capacidad para hablar en público y desempeñarse de manera profesional ante una audiencia -presencial o virtualmente, individual o masivamente- es un elemento fundamental para que la sociedad perciba a la persona como un verdadero líder o, si se falla, como alguien que no es digno de confianza para recibir apoyo.

El reciente atentado en contra de Trump -totalmente condenable- también puso en evidencia el peso de los medios tradicionales al mostrar las imágenes en sus principales espacios, así como el papel estratégico de la comunicación. Por ello, quien crea que no comunica, seguramente comunica mal.

#TODOCOMUNICA

Hablando de liderazgo. Los asesores de la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, han apretado el paso -con miras a su primer informe de gobierno. Con sus giras de trabajo difunden imágenes donde a ella se le percibe cercana a la gente. Las mediciones de aprobación seguramente mejorarán.

Profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAEMex.
Presidente del Consejo Ciudadano del Sistema Mexiquense de Medios Públicos
X: @RJoyaC

POSTEANDO

BERNARDO
BARRANCO

Especialista en asuntos religiosos y electorales

Derrumbe de los partidos tradicionales

El resultado electoral del 2 de junio ha desatado una crisis delirante entre los partidos perdedores. Los partidos históricos como el PRI y el PAN lidian una sorda lucha por el poder. Sus dirigencias enraizadas se despedazan. Estos partidos tradicionales, si quieren seguir en la arena pública, deben redefinir sus principios e identidad ante una sociedad cambiante. El PRD desapareció a nivel federal y, en el Edomex, Nue-

va Alianza no alcanza a mantener su registro, su agonía es extenuante.

Los partidos tradicionales encaran la mayor crisis de su historia, y esta puede representar la crisis de la democracia. Claudio X González, desecha la alianza y optará por partido nuevo amparado por sectores de la sociedad civil conservadora. Las derechas se beneficiarán con las disputas ideológicas y mando en el PAN. La crisis y constricción de los partidos políticos representa una limitación a las libertades de los ciudadanos.

La crisis de los partidos es un fenómeno mundial; enumeramos, en el caso de México, factores determinantes de la crisis actual de los partidos tradicionales.

1. La sociedad ha cambiado sin que los partidos se hayan dado cuenta. Existe una desintegración de las fortalezas colectivas que los apoyaron: sindicatos obrero-industriales; los gremios magisteriales; el mundo agrícola. Igualmente, las membresías católicas practicantes para partidos de derecha.

2. La pérdida de confianza en los partidos. Cuando estos han asumido gobiernos han derrochado elitismo y corrupción. Se han alejado de las promesas de campaña y de la ciudadanía.

3. Partidos poco democráticos. En los discursos claman la democracia, pero en los hechos son autoritarios, manejados por élites que se eternizan en el poder.

4. La creciente dependencia de los partidos de la financiación pública acentúa la distancia con la ciudadanía. De manera nostálgica se extrañan las rifas que organizaba Acción Nacional para financiar su estructura.

5. Profesionalización descansa en los viejos cuadros. Es notoria la carencia de formación integral interna ni la aparición de cuadros de nuevo cuño.

6. El surgimiento de nuevas fuerzas sociales que desafían el monopolio representativo. La llamada sociedad civil se profesionaliza y amenaza el monopolio de los partidos formados durante la primera mitad del siglo XX.

7. Los partidos han comprado a modo medios y comentaristas. El reto: cómo usar y emplear la creciente importancia de los medios de comunicación, incluidas las redes sociales, en la dimensión social y política

Provoco: ¿Qué queremos: partidos fuertes y gobiernos débiles o partidos débiles y gobiernos fuertes? —



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Irregularidades

Según tendencias, experiencias y posibilidades, en más del 80 por ciento de los 125 municipios mexiquenses se encontrarán inconsistencias al momento de realizar la famosa entrega-recepción. Presupuestos inflados, aplicación de recursos en rubros donde no estaba autorizado y un montón de faltas menores, serán los pormenores a enfrentar por parte de quienes se van y los que se quedan...Pero ¿y eso qué?, pues mucho, primero lo primero. Los presupuestos se inflaron -en la mayoría- en montos irrealistas, difíciles de alcanzar por muy buena recaudación que se tenga, luego entonces con base en ello, la prospectiva de los unos y los otros, el dinero proyectado no será suficiente, se habrá planeado -como casi siempre- en hielo y los castillos prometidos terminarán por desplomarse como si fueran naipes. No son pocas las localidades donde se hicieron movimientos financieros, tomando como referente la ampliación del mandato. Una vez logrado, se podría jalar un poco de allá, otro poco de acá e irse recuperando o corrigiendo las cosas conforme fuera avanzando el segundo trienio... Eso fueron las proyecciones, porque los resultados dieron un giro inesperado para

muchos y bueno, pues ahora andan con severos problemas para tratar de enderezar un poco el barco...Ojo, el tema no está en la simplicidad de un "se robaron el dinero", sino en la aplicación del dinero de un rubro a otro, predominante para las aspiraciones de quien quería prolongar el mandato... Entre los municipios con estimaciones que pueden representar problemas al momento de hacer el cambio está Toluca. Son entre 500 y 600 millones de pesos los que andarán bailando al momento de hacer la transición. Pero cómo sucedió esto, pues muy fácil, cuando inició la actual administración se recordará, andaban en los tiempos de hacer las proyecciones de la lana. Entre que se decidía quiénes se quedaban a trabajar -pues quienes llegaban tachaban a todos los trabajadores de niveles medios y altos, como parte del equipo de Raymundo Martínez- y supuestamente se querían desmarcar, ordenaron se hiciera una prospectiva con 500 o 600 millones más. Bueno, a unos, porque a otros se les pidió se doblara el presupuesto. ¿De dónde saldría el dinero? Era lo de menos, lo importante era contar con una cifra bastante holgada para que en la Cámara de Diputados se les aprobara

un incremento en el peor de los casos, con sólo el 80 por ciento de crecimiento en la lana. ¿Y qué pasó? Hicieron lo que muy bien saben, improvisaron, corrieron a todos y entonces se encontraron con un Frankenstein. ¿Y ahora?, pues llevan meses tratando de desenmarañar lo dejado; instruido por ellos, pero con la idea muy corta de cómo se hizo y ahora tampoco saben cómo recomponer...Insistimos, no se trata de desvío de recursos, se trata de sueños guajiros, de una planeación realizada a petición de alguien con ganas de quedar bien con su jefe. Esto lo veremos en dos o tres municipios más -por lo menos- y de los grandes. Ya lo estaremos viendo en muy poco tiempo.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen que, pronto habrá noticias con relación a la Carpeta de Investigación TOL/CGT/VGT/107/177562/24/06, donde se refiere a una funcionaria del Ayuntamiento de Toluca por Violencia Laboral...La integración del expediente no se ha detenido y continúa. Ya hablaremos de ello...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Dobleces

Israel Mendoza Pérez
@imendozape

La disfunción del TEPJF

La presidencia débil de la magistrada Mónica Soto, al frente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y los señalamientos en su contra de posibles hechos de corrupción –investigados por la FGR– suman un ambiente negativo en el contexto del debate nacional sobre la reforma al Poder Judicial.

De sus enredos políticos con Dante Delgado, dirigente histórico de Movimiento Ciudadano, tiene conocimiento la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. El tema no es menor ni debe pasar como un hecho aislado. El Poder Judicial se encuentra en la mira del partido en el poder y las pifias de Soto Fregoso son el pretexto ideal para justificar la existencia de una reforma que le quite los privilegios y prebendas a ministros, jueces y magistrados.

A través del expediente 1039/2024-VIAJ, la Suprema Corte respondió al caso de la magistrada Mónica Areli Soto Fragoso y el magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera, que fueron acusados ante el Consejo de la Judicatura Federal por incurrir en falta grave al dejar sin resolución una impugnación y con ello apadrinar la ilegalidad de la candidatura presidencial, de Jorge Álvarez Máynez.

La Sala Superior del TEPJF violó el artículo 94 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, al causar dilación en la impartición de justicia, la cual tiene que ser pronta y expedita, y desde la fecha de la presentación de la primera impugnación el

día 21 de noviembre del 2023, omitió con su función constitucional de resolver sobre la misma y en lugar de ello fue cómplice de Dante Delgado, desechó las impugnaciones y empoderó a Máynez.

La ministra Norma Piña, a través de la respuesta a la queja en contra de los ministros, señaló que no pasa inadvertido el escrito y las determinaciones del expediente JDC-608/2023. Con esto, la crisis de instituciones político-electorales se agudiza y el tribunal lejos de despresurizar los conflictos internos de los partidos, los exacerba.

Mónica Soto no es un puntal de apoyo para el Poder Judicial en el debate de la reforma judicial. Con su actuar, sus relaciones políticas con Movimiento Ciudadano y la investigación de la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción que encabeza María de la Luz Mijangos Borja, son elementos suficientes para un relevo urgente en el Tribunal Electoral. Mantener como figura máxima del tribunal a Mónica Soto, es arriesgarse a una confrontación en pocas semanas frente al partido en el poder y la calificación de la elección el 2 de junio. El TEPJF es una de las piezas débiles para la defensa del Poder Judicial.

Y es que, si la corte tiene pleno conocimiento de las fallas de Soto Fragoso, lo que sigue es una batalla sin solidez ante la reforma judicial, ya que se tiene una facción del Poder Judicial que se entrega a los intereses más retorcidos de los dirigentes de los partidos políticos.



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

El dilema del próximo gobierno de Toluca 2 de junio.

La conformación del gabinete de Ricardo Moreno Bastida, próximo presidente municipal de Toluca, atraviesa por un mal momento. Los acuerdos con los que los grupos de Morena llegaron a la elección parecen haberse roto, o por lo menos no cumplido en todos sus términos. Los grupos políticos tradicionales de ese partido político en la capital mexiquense se rompen irremediablemente.

Al parecer, el próximo alcalde de la capital del Estado de México no está dispuesto a aceptar imposiciones, mucho menos cuando éstas provengan de Higinio Martínez Miranda y su grupo político "Mexiquenses de Corazón", quienes ahora se sienten traicionados por quien se siente con el capital político suficiente para armar sus propios cuadros.

Ricardo Moreno olvidó todo aquello a lo que se comprometió en campaña y ahora navega solo con acuerdos que solamente él reconoce, más con grupos locales de Morena en Toluca que con aquellos que se intentan dictar desde Texcoco.

El próximo presidente municipal ha puesto sobre la mesa una y otra vez que en su gobierno no habrá espacios para aquellos que han hecho de la política una simple plataforma para concretar negocios, por lo que el empresariado que sumó a la candidatura de Mónica Álvarez Némer no están muy conformes con el futuro que les depara, sobre todo porque ya han tenido en el pasado la experiencia de sentirse a tratar de negociar con Moreno Bastida.

Ricardo Moreno, mucho más preparado en lo político y en lo administrativo, proyecta un gobierno de Toluca para Toluca, con lo que no están nada de acuerdo aquellos grupos que se creían con cierta influencia desde el oriente mexiquense, pero que tampoco están conformes con las formas del alcalde.

SE prevé un choque de trenes en asuntos importantes, sobre todo en lo que tiene que ver con las áreas financieras de la administración municipal, pues hay quienes se creen con derechos, pero se toparán con una auténtica pared cuando sepan las designaciones en esas carteras que siempre serán vitales en el gobierno de Toluca.

Ya ni hablar de otros grupos, los priistas, sobre todo los expresidentes municipales que le apostaron a la Cuarta Transformación y que hoy observan como sus privilegios y cotos de poder están en riesgo de extinguirse.

Será una Toluca diferente, de nuevas caras, de nuevos grupos de poder, y, sobre todo, de un presidente municipal que, si bien lo conocieron como secretario del Ayuntamiento en más de una ocasión, nadie lo ha visto con un poder casi absoluto como el que le confiere la mayoría absoluta en la elección del pasado

El final de una época gremial

El partido Nueva Alianza Estado de México oficialmente se extinguirá al finalizar el actual proceso electoral, lo que no está lejano pues solo falta la última etapa que se está resolviendo en tribunales con una serie de recursos interpuestos por ambos bloques mayoritarios en contra de lo que consideran irregularidades dignas de hacer que los resultados cambien.

Sin embargo, eso no sucederá del todo, y a excepción de la elección del municipio de Otumba que podría llegar a elección extraordinaria, la verdad es que el resto no cambiará en todo el Estado de México.

Lo que sí cambiará es el espectro electoral con su actual conformación política, y en eso será muy importante lo que suceda con el partido político Nueva Alianza Estado de México, fuerza política que sobrevivió a la pérdida de su registro como partido político nacional pero que ahora no logró el 3 por ciento en la elección de diputados locales y, por lo tanto, se quedará sin registro.

Uno de los últimos reductos del partido creado por la profesora Elba Esther Gordillo Morales, la otrora poderosa lidereza magisterial de Ciudad Nezahualcóyotl, lo perderá todo en el Estado de México: registro, diputaciones en el Congreso del Estado de México, y, quizá lo más doloroso, se quedará sin prerrogativas con las cuales seguir manteniendo a la burocracia color turquesa.

Para remarcar...

El Instituto de Seguridad del Estado de México y Municipios se apaga poco a poco. Los que en otros tiempos fueron hospitales modelo donde se podía acceder a medicina de primer nivel, con prestigiosos médicos y enfermeras con quienes todo el mundo quería cita, ahora no queda más que el recuerdo.

En el Issemym falta todo, eso ya lo sabemos, pero lo que más hace falta es un dejo de humanidad en el trato a los pacientes, porque se puede o no tener medicinas para atenderlos, pero lo que sería francamente deseable es que por lo menos se tuviera un buen trato para quienes padecen alguna enfermedad.

No es posible que no les quede ni humanidad a las y los de blanco, quienes han tomado la agresión como última defensa para intentar ocultar su falta de capacidad material para hacer frente a la terrible situación que enfrentan.

Es un instituto hueco, sin corazón, sin administración, sin fortaleza política para hacer frente a la responsabilidad que tienen frente a las necesidades de miles de derechohabientes que siguen pagando puntualmente sus cuotas, sin recibir nada a cambio, solo pretextos y malos tratos...

Todavía no alcanzo a entender cómo es que el Partido Revolucionario Institucional en el Estado de México pretende "reinventarse" cuando, en primera instancia, el líder nacional, Alejandro Moreno, se apropia a pasos agigantados del partido, para convertirlo "en su partido", como en algún momento el Verde Ecologista fue o es "propiedad" de Jorge González Torres, mismo que heredó a su hijo, Jorge Emilio González "El niño verde", quien, por mucho tiempo, tuvo la atención de los medios por sus excentricidades y escándalos. Otro, Dante Delgado, líder nacional de Movimiento Ciudadano y de alguna manera "se maneja como propietario del partido", como si fuera "una marca", no un partido político.

Eso es precisamente lo que pretende Alejandro Moreno, hacer del PRI "una marca registrada", una "empresa" donde el presidente del Consejo Administrativo es él y sus paleros, socios minoritarios, de ahí que, reconstruir lo que alguna vez fue el Revolucionario Institucional en México es un tanto complicado y más si le sumamos que, los grandes militantes priistas o ya están muertos, retirados o simple y sencillamente ¡se fueron a Morena!

Hoy, los priistas "de trayectoria", los que viven, insisten en que si se puede. Uno de ellos, el exgobernador del Estado de México, Emilio Chuayffet Chemor, quien asegura que el PRI, primero, no está en vías de desaparecer, pero se necesita "recuperar la confianza" de los ciudadanos para seguir adelante.

Dijo que "el PRI nacional y estatal tienen los mismos retos y los mismos desafíos (...), si nos sabemos ganar la confianza de la ciudadanía, entonces el PRI continuará siendo un partido que haga historia, como la ha hecho en este país", la pregunta es, ¿cómo? Si su líder nacional no permite "la alternancia", a pesar de los resultados de los dos últimos procesos electorales; Alejandro Moreno, literalmente se adueña del PRI, pretendiendo con ello llevar a cabo cambios al interior del partido que, tal vez, debió hacer mucho tiempo atrás, sin embargo, empieza a hacerse evidente que los tratos de Moreno Cárdenas con el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, han sido reales, en un afán de "destruir al partido" en lugar de hacerlo evolucionar y mantenerse.

Por supuesto mucho tiene que ver la "deserción" no sólo de militantes anónimos, sino de los no tan anónimos como los tristemente célebres Alfredo del Mazo y Eruviel Ávila Villegas, así como "la valiente traicionera" Alejandra del Moral a quienes, dicen, si bien "no se les va a extrañar" en el partido, contribuyeron en gran medida a su derrota el pasado 2 de junio, considerando que Del Moral y Del Mazo "se entregaron a Morena" defendiendo sus "patrimonios" y no a la militancia o al partido que entonces representaban, dicen, "porque ya no había nada más que hacer ahí", ni siquiera defenderlo o defenderlo de Alejandro Moreno, quien se apropia de ese instituto político para "satisfacer el ego" de morenistas encumbrados.

Hoy, todos esos traidores, vendidos y entreguistas se adhirieron a Morena, el partido en el poder, por así convenir a sus intereses particulares o, porque ese fue el trato, que es lo más creíble y, aunque Ávila Villegas se fue hacia el Verde, todos sabemos que, ese, se ha convertido en un "esbirro de Morena", para mantener "una puntuación aceptable", en pocas palabras "es un colgado del partido en el poder", nada más. Sin embargo, las traiciones se cuantifican cuando el Estado de México por décadas fue un bastión priista por naturaleza, y gracias a esos no traidores, si no vendidos, la entidad mexiquense pierde su "identidad partidista", a pesar de que Morena gobierna en la mayoría de los municipios. Parece increíble, pero así es. El hecho de que Morena predomine, no significa que la identidad de los mexiquenses sea esa, morenista, pero tampoco hay garantía de que el PRI pueda, como dice Chuayffet, recobrar la confianza de los mexiquenses, si gente como Alfredo del Mazo Maza, miembro de una dinastía de gobernadores priistas ¡se alió con la izquierda para no ir a la cárcel y perder su patrimonio!, como sea, se fue por poder y dinero valiéndole un camino su parentela priista.

Cambiando de tema

Por Karina A. Rocha Priego

PRI: ¿MARCA REGISTRADA? ¿EMPRESA PROPIEDAD DE "ALITO" MORENO? O COMPARSA DE MORENA



Alejandro Moreno Cárdenas



Alfredo del Mazo Maza



Emilio Chuayffet Chemor



Eruviel Ávila Villegas



Ahora, el PRI es considerado más un pasivo que un activo, y ha dejado de atender las causas que históricamente lo distinguían, eso se dijo durante una capacitación de alto rendimiento para líderes priistas mexiquenses denominada "De oposición a opción para las y los mexicanos", reunión a la que acudieron personalidades políticas como Arturo Montiel Rojas.

En esta, se criticó severamente al PRI por no haber sabido reivindicar su conexión con las mayorías y sus causas, lo que ha permitido a Morena posicionarse como el principal representante del "pueblo", por lo que el PRI debe redefinir su estrategia para recuperar la confianza de sus bases si quiere volver a ser una opción viable para los mexicanos, lo cual, seamos honestos, ¡podría tardar décadas!, tiempo suficiente para que un partido de "derecha o de centro" pierdan toda oportunidad de volver a gobernar México.

Aún así, dicen, es urgente que el PRI se reinvente y recupere su conexión con las causas populares, "un desafío fundamental para su supervivencia política y su relevancia en el futuro electoral de México" pero, ¿qué harán con Alejandro Moreno? ¿Lo meterán en camisa de fuerza? ¿Harán válidas las denuncias en su contra por desvío de recursos mientras fue gobernador de Campeche? O, como "propiedad privada", harán de ese PRI "renovado" una empresa "proveedora de Morena" a cambio, una vez más, de ¡impunidad!...

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS LOS DÍAS, EN CAMBIANDO DE TEMA, A TRAVÉS DE karina_rocha1968@yahoo.com.mx



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ VAN 43 DÍAS Y ANA LILIA HERRERA, SIN PENA Y CON PLANES DE QUEDARSE MÁS TIEMPO EN EL PRI
- ♦ Mientras en el PRI emiten convocatoria para elegir al presidente del instituto político, un grupo de ex dirigentes impugnaron ante Tribunal Electoral la Asamblea que permite la reelección.
- ♦ Aunque Alejandro Moreno amenaza con expulsar a los que están en su contra, la oposición en el PRI no deja de criticar su postura.
- ♦ En el Tribunal Electoral existe un antecedente en el que se anota que no puede ser posible la reelección.
- ♦ Mientras tanto en el Estado de México, Ana Lilia Herrera muy a su conveniencia porque podría permanecer en el PRI el mismo tiempo que Alejandro Moreno, ya habla de unidad.
- ♦ Dato del día: Mientras el precio de los alimentos en el plano internacional registra una disminución, en México es todo lo contrario y son los que impulsan la inflación al alza.

LA SITUACIÓN POR la que atraviesa el PRI, partido que fue dominante durante muchos años en el país y que ahora pasa por un proceso controvertido, está lejos de definirse, por lo que todavía falta mucho por escribir.

Y es que Alejandro Moreno está decidido a permanecer en el cargo, al menos por otros 8 años, para lo cual se apoyó en líderes estatales incondicionales que actúan conforme a sus caprichos, al más puro estilo de una banda.

El Estado de México apuntaló al equipo y las aspiraciones de Alejandro Moreno con la operación de Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz.

Si Ana Lilia Herrera hubiera operado la mitad de lo que hizo, para que la delegación mexiquense se rindiera a los caprichos de Alejandro Moreno en la Asamblea Nacional, en la elección de gobernador o en la elección de junio pasado, seguramente el resultado sería diferente.

En la de gobernador se quedó cómodamente sentada y en la de hace 44 días, sólo se dedicó a viajar, hacer algunos posicionamientos sin tocar "ni con el pétalo de una rosa" a la administración estatal y mucho menos a la federal.

EX DIRIGENTES PRIISTAS IMPUGNAN ASAMBLEA ANTE EL TRIBUNAL ELECTORAL

La postura que habían dado a conocer algunos ex presidentes del PRI sobre la posibilidad de impugnar la Asamblea Nacional donde se avalaron cambios en los estatutos que le permiten a Alejandro Moreno permanecer en el cargo por al menos 8 años más, la hicieron realidad el pasado fin de semana.

El recurso fue firmado por Pedro Joaquín Coldwell, Dulce María Sauri y Enrique Ochoa, sin importar que Alejandro Moreno ya había amagado con expulsarlos del tricolor.

La impugnación fue contra todo el proceso que se usó para validar la reforma estatutaria.

Entre las irregularidades que se documentaron se encuentra la violación a la prohibición de realizar reformas estatutarias en un proceso electoral en curso. La incompetencia del CEN del PRI para emitir el reglamento de integración de la Asamblea Nacional, tarea que le corresponde formal-

mente al Consejo Político.

El plazo de 30 días entre la emisión de la convocatoria y la Asamblea Nacional resultó insuficiente; los delegados no tuvieron un plazo razonable para deliberar las iniciativas a discusión en la Asamblea.

Todo apunta a que se tienen elementos suficientes para que el Tribunal Electoral, que ya recibió al menos tres impugnaciones contra la Asamblea que permitió la reelección de Alejandro Moreno hasta por 8 años más se anule.

PRIMITE CONVOCATORIA PARA ELEGIR DIRIGENTE NACIONAL

Mientras ingresaban las impugnaciones al Tribunal Electoral, un día después, en el PRI nacional daban a conocer la convocatoria para elegir al dirigente que se mantendrá hasta el 2028, tras aprobarse las reformas a los estatutos.

De acuerdo a la reforma al artículo 128 del tricolor, el Presidente y Secretario General en funciones pueden ser electos hasta por tres periodos consecutivos y pueden participar los que están en funciones.

Las fechas que se dieron a conocer para el proceso de "reelección" o elección del dirigente son el 22 de julio es el registro de las fórmulas, que en otro momento para no hacerlo tan cínicamente, pondrían a un contendiente que se prestara a la simulación, ahora son capaces de imponer una dupla única.

El 26 de julio y hasta el 10 de agosto se realizarán las campañas proselitistas.

El 11 de agosto será la elección interna, el cómputo y se dan a conocer los resultados.

Por otro lado, se ha dado a conocer que el Tribunal Electoral podría fallar en contra de Alejandro Moreno y su banda, debido a que infringieron las condiciones que el mismo órgano ya había dado a conocer.

En la sentencia emitida en abril del año pasado no se tenía contemplada una reelección.

En aquel momento el Tribunal Electoral concedió una prórroga y que se mantuviera en el cargo, para que el Consejo Político le diera continuidad a los preparativos de los procesos electorales.

Eso no implicaba en sentido estricto una reelección, "menos una violación al principio de reelección, así como tampoco una permanencia indefinida, toda vez que se trata de un elemento temporal". Se menciona en la sentencia del Tribunal.

DATO DEL DÍA: EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL EL PRECIO DE ALIMENTOS A LA BAJA, EN MÉXICO CONTINUAN AL ALZA

En junio pasado, el precio global de los alimentos cayó un 3.8% en comparación con el mismo mes del año pasado.

De acuerdo a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, el azúcar y algunos cereales fueron los que registraron los precios más bajos, por lo que la ola de inflación que se presentó en el 2022 y 2023 se estabilizó y este año ya registra una tendencia a la baja.

El azúcar cae 22.9%, los cereales 10.6% y las carnes 3.5%.

Mientras tanto en México, el precio de los alimentos continúa al alza y son los que más han presionado la inflación en los últimos meses.

Y contrario a lo que ocurre en el ámbito internacional, en el país no se observa que los precios se establezcan en el corto tiempo.